

Premio Rosario Castellanos

Con la presencia del regente capitalino Manuel Aguilera, fueron entregados el 29 de noviembre en la sede del Departamento del Distrito Federal los premios del *Concurso Nacional Rosario Castellanos*, en esta su séptima edición, que galardonó trabajos sobre la situación laboral de las madres y los niños jornaleros en la frontera norte; la vida femenina en prisión; el uso del cuerpo y la homosexualidad en el modelaje artístico; la historia de la ETA; el asesinato de Luis Donaldo Colosio y la problemática de las mujeres triquis de Oaxaca, entre otros temas.

Las galardonadas fueron: Prensa escrita: Aída Ramírez Marín, con el tema "Modelaje artístico, una forma diferente de ganarse la vida", publicado en la revista *7 Cambio*. Radio: Colilá Eguia Torella, con el tema "Las olvidadas", programa transmitido en la estación MXEMX *Sonido Mexicali*, en la ciu-

dad de Mexicali, BC. Televisión: Laura Tejeda Romo, con el tema "Madres y niños jornaleros", difundido a



Xóchitl Calderón Córdoba

Estrategias para la Conferencia Mundial de Desarrollo Social

Aunque nunca antes había contado con tantos escenarios internacionales para plantear sus propuestas, el movimiento internacional de las mujeres apenas ha logrado la incorporación parcial de sus demandas.

Así lo consideró el "Caucus" de mujeres (palabra que significa agrupamiento de personas en torno a intereses comunes), formado por más de 100 mujeres y hombres de 23 países del mundo, durante la primera reunión preparatoria de la Conferencia Mundial de Desarrollo Social, que se llevó a cabo en la

ciudad de Nueva York, Estados Unidos.

Los integrantes de este grupo afirmaron contar con una clara conciencia de las barreras que impiden que las propuestas de las mujeres sean escuchadas, aprobadas e incorporadas a las agendas, convenciones y políticas que surgen de estos espacios de poder y negociación.

Explicaron que "el patriarcado defiende fieramente sus privilegios y aunque el movimiento de mujeres ha levantado en todo el mundo su voz de protesta ante los intentos de

retroceso de los pocos derechos alcanzados, lo cierto es que se espera que un alto porcentaje de las delegaciones oficiales (que se presentarán a dicha conferencia mundial) de nuestra región votarán por las posiciones del Vaticano". Frente a esta probabilidad, el "Caucus de mujeres" convocó a todos los organismos no gubernamentales (ONG's), para que participen decididamente en la Conferencia Mundial que se celebrará del 6 al 12 de marzo del próximo año, en la ciudad de Copenhague, Dinamarca.

través del Canal 13 de *Televisa Mexicali*. Prensa escrita, tema libre: Pilar Jiménez Trejo, con el tema "ETA, historia del separatismo vasco", publicado en la revista *Macrópolis* del Distrito Federal.

Menciones honoríficas:

1. Frida V. Ramos Koprivitza, "Frida y Nahui, todas las mujeres, el discurso del cuerpo" (Revista *Memoranda*, ISSSTE). 2. Helga Casanova, "Gatos" (*Televisa Mexicali*). 3. María del Carmen Flores Avila, "Tragedia en Lomas Taurinas: asesinato de Luis Donaldo Colosio" (EXWT, Canal 12, *Televisa Tijuana*). 4. Lilia Torrentera Gómez, "Mujeres triquis" (periódico *Noticias de Oaxaca*, Oax.). 5. Comunicación cultural; Lilia Ana Cisneros, "Niñas madres" (XEB, *Imer*). 6. Linaloe R. Flores, "Lágrimas negras y pies cansados en el malecón" (periódico *El Financiero*). 7. Blanca Lilia Ibarra, "Entrevista a Ernesto Zedillo" (*Televisa Puebla*). 8. Catalina Tapia Rangel, "La tarea de la mujer en el mercado laboral".

9. Lourdes Olmos, "Carla Rippley, el uso de la memoria" (revista *La Colmena*, Monterrey, NL). 10. Vicky del Río, "Borola Tacuche de Burrón" (revista *La Colmena*, Monterrey, NL).

La diversidad de temas y tratamientos -se dijo durante la ceremonia- muestra que las mujeres son parte activa de un nuevo proyecto de vida, de cultura, de nación, de Estado y de gobierno. "De nosotras, profesionales de la comunicación, depende difundir y socializar imágenes de la mujer que contribuyan a acabar con los mitos que legitiman todo tipo de prácticas machistas y tratos discriminatorios. Depende de nosotras forjar las imágenes de la mujer que coadyuven a instaurar un nuevo patrón de relaciones hombre-mujer, más justo, más libre, más igualitario".

(CIMAC). *gdm*



Fiesta Oaxaqueña

Foto: Mariana Yampolsky

Según un documento elaborado por la comisión preparatoria, esta conferencia, a la cual asistirán los presidentes y primeros ministros de todos los países integrados a la Organización de las Naciones Unidas (ONU), tratará de promover "niveles de vida más elevados", "trabajo permanente para todos" y "desarrollo económico y social", con el propósito de crear condiciones de estabilidad y bienestar. Los tres principales temas que abordarán, por lo tanto, serán: la reducción y eliminación de la pobreza generalizada, el empleo productivo y la reducción del desempleo y la integración social.

Estos temas, puntualizó el citado "caucus", son vitales tanto para

las mujeres como para el futuro de todas las sociedades del mundo.

Debido a la cercanía que existe entre esta reunión y la IV Conferencia Mundial de la Mujer, que se realizará en Pekín, China, y dada la relación que existe entre los temas a tratar en ambas, este agrupamiento consideró que se deben enlazar para optimizar sus posibles resultados.

Y, de esta manera, evitar que las mujeres sólo logren incorporar parcialmente sus demandas, como ocurrió en la Cumbre para la Tierra en 1992 y en la Conferencia Mundial de los Derechos Humanos en 1993. Por ello, aclaró, "Copenhague debe ser una estación, una parada especial y fundamental en nuestro camino a Pekín". (CIMAC). *gdm*